学校便り

緑風

令和4 年度

指宿市立西指宿中学校

3 月号 校訓 礼節・向学・気魄



キャッチフレーズ 「全力・真剣・本気の西中生」「静止礼と無言自主作業の西中生」

西中ブログ定期更新

西中ブログで検索を

「ファーストペンギンであれ」

校長 山下 恵理子

やわらかな日差しが心地よく、校庭の木々の新芽も伸び、春の息吹が感じられるようになりました。早いもので、今月 | 4日には卒業式、そして24日には修了式が行われます。学校は、仲間と一緒に目的を見つけ、共に活動する喜びを得ることで互いに認め合い、感謝を増やしながら仲間といることに幸せを感じられる場所でなければなりません。日々の生徒の姿から、確実に成長を遂げていること、絆を深めていることがわかります。



サン=テグジュペリ作「星の王子様」の一節に「大切なことは目に見えない」とあります。「誠実な心」「協力する心」「感謝する心」等,目に見えないけれど大切な「生徒の心の成長」は教師の励みとなり、明日への活力となりました。

さて、「Be the first Penguin.」(最初のペンギンになれ)という言葉を聞いたことはありませんか。テレビタイトルにもなった「ファーストペンギン」です。ペンギンの世界では海の中に餌を取りに行くとき、まず I 匹のペンギンが果敢に海に飛び込むそうです。 I 匹目は海中に敵がいるかどうかわからないけれど、危険を顧みず飛び込む勇気あるペンギンで、これをファーストペンギンと呼ぶのだそうです。うまくいけば餌をたっぷり取れますが、うまくいかなければ鮫にやられてしまうかもしれません。

数年前、「最後の授業」で有名になったカーネギーメロン大学のランディ・パウシュ先生は「The First Penguin Award」という賞を設けました。毎年何か大きなこと、新しいことに挑戦して、もっとも大きな失敗をした生徒に、この賞を与え賞賛していたそうです。新しいことをするには、常に「失敗」への恐怖と正面から向き合わなければなりません。そして、勇気を振り絞り、チャレンジし、その恐怖を乗り越えた時に、初めて新しい価値が生み出されます。

日本では、ファーストペンギンは、ベンチャー企業や投資等「ハイリスク・ハイリターン」を象徴する意味で使われることも多いですが、最初に飛び込むペンギンは、自分が得をしたいというよりも、見守る人や後ろに続く人のことを考え、周りの思いを大切にする存在ではないでしょうか。だから、仲間のために勇気を出して最初に海に飛び込むペンギンに、みんな安心して次から次へと飛び込んでいくのでしょう。

今年度も残りわずかです。自分の姿を振り返ってみてください。授業中誰も意見が出なかった時に誰か挙手してくれないかと思った自分はいませんでしたか。仲間がよくない行いをしてしまった時、自分が注意しなければと思いながらも、誰か注意してくれないか、待っている自分はいませんでしたか。自分を変えるチャンスは4月ではなく、スタートに向けて余力をためる「今」なのです。残された日々を、自分は「ファーストペンギンになる」というつもりで、生活してみてください。

最後に、保護者の皆様、地域の皆様には、本校の教育活動への御理解と御協力、本当にありがと うございました。次年度も引き続きよろしくお願いいたします。

□ 令和4年度鹿児島県 PTA 活動研究委嘱公開

2月4日(土), 開聞総合体育館において, 県 PTA 活動委嘱公開が開催され, 本校は事例発表校として参加しました。本校は「地域社会の多様化に寄り添った PTA 活動の在り方〜組織・活動内容の見直し及び地域連携の充実」をテーマとして掲げ、これまで行ってきた組織再編や地域連携活動、



人権教育に関する取組,各種行事の運営協力を柱に据えた内容を,本校 PT

オープニングセレモニーの様子

A 会長の井上幸恵さんが堂々と発表しました。これまで,本校 PTA 活動を支えてくださった OB の方々 や地域の方々,現 PTA 会員の皆様に改めて感謝する機会となりました。地域並びに保護者の皆様,今年 度の PTA 活動運営にあたり,多くのご支援を賜り,誠にありがとうございました。

□ 夢についての講演会

2月 | 7日 (金), 2年生 を対象とした「夢についての 講演会」を実施しました。講 師として, 有村秀春さん (南



九州警察署生活安全刑事課・スクールサポーター)をお招きし、ご自身の体験談を中心に、社会が求めている人物像についてご講話いただきました。有村さん、ご多用の折に大変貴重なご講話を誠にありがとうございました。

□ ボッチャを通した地域とのふれあい

3月8日(水),地域とのふれあい活動として,本校3年生と今和泉校区公民館及び地域の方々によるボッチャ(パラリンピック及び国体競技種目)体験



を行いました。卒業を前に、3年生にとって心に 残る大変有意義な時間となりました。当日ご参加 いただいた皆様、誠にありがとうございました。

□ 高校出前授業

2月24日(金), I・2年 生を対象に、樟南高校の先生方 から「出前授業」を行っていた だきました。「タブレット・ロ



ボットを用いたプログラミング学習」や「LED を利用した回路による光の三原色を学ぶ活動」など更に専門的な学習内容に、生徒たちは目を輝かせながら意欲的に取り組んでいました。樟南高校の先生方、誠にありがとうございました。

□ 図書カードの寄贈

先日、Npo 法人「そらまめの 会」より、図書カードの寄贈を いただきました。そして、今回 生徒・職員の希望をもとに図書 本の購入を行いました。



そらまめの会の皆様、誠にあ りがとうございました。



<令和5年度4月の主な行事予定>

	6日	新任式・始業式・入学式
	7日	身体計測・視力,聴力検査 標準学力検査(3・4校時)
	8日	全体指導
		生徒会対面式 部活動オリエンテーション
	0日	部活動オリエンテーション 標準学力検査(I~3校時)
		知能検査
	2日	交通安全教室 集団下校
	3日	校区内巡視(部活動停止)
\sqcup \blacksquare	3 口	三者相談(今和泉地区)

第 I 回 PTA 理事会

□ | 4日 三者相談(今和泉地区)

- □ | 7日 いじめ問題に取り組む週間 心臓検診(新 | 年生)
- □ I 8 日 検尿 I 次 内科検診
 □ I 9 日 校区内巡視(部活動停止)
 □ 2 0 日 三者相談(池田地区)
- 検尿 | 次 PTA 評議員会
 □ 2 | 日 三者相談(池田地区)
 検尿 | 次
 - 命を考える授業
- □25日 西中ニコニコデー 三者相談(今和泉地区)
- □29日 祝日(昭和の日)

